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毛泽东谈到，总的估计，这两年我们的斗争没有能够完

全拖住赫鲁晓夫，更谈不上改变他的基本立场。他是很顽固

地坚持他的立场的。看来，赫鲁晓夫这样的人是代表社会主

义社会中的高薪阶层，包括那些收入很高的经理、作家、科学

家，当然不是所有的作家、科学家，而是一些在银行存了几十

万、上百万卢布的那么一些人。在苏联党的干部队伍中是有

这么一个特殊的阶层的。这个特殊阶层还包括社会上的盗窃

集团和搞非法经营、搞黑市、投机倒把、牟取暴利的那么一帮

子人，也就是社会主义社会中的新生的资产阶级分子。这些

人的思想反映到《苏共纲领草案》中，他们有权、有势、有钱，

特殊于广大人民群众和一般干部。现在苏联社会正在分化。

要从经济上最后消灭资产阶级是很不容易的，在意识形态上

同资产阶级思想的斗争更是长时期的事情，这个任务是很艰

巨的。甚至要几十年、上百年。现在苏联社会是很不公正的、

很不人道的，两极分化，贫富悬殊已经出现了。社会主义社会

这么复杂，怎么能说是一个全民国家呢？

毛泽东说，现在，赫鲁晓夫又来挑战了，我们怎么办？我

看，我们要做两件事情，一件事情是修堡垒，就是把我们内

部整顿好，做好物质建设，也要做好思想建设。另一件事情

就是要准备斗争。

毛泽东说，现在我们的方针是集中力量搞好我们自己

的整顿工作，把过去三年的缺点错误改正过来。对中苏关

系，我们要尽量使目前这种比较缓和的时间延长，争取时间

把我们国内搞好。

16日，中央工作会议批准了《工业七十条》，工作会议在

庐山闭幕。

这一天，毛泽东书写了李白的诗句赠庐山常委诸同志：

登高壮观天地间，大江茫茫去不还。黄云万里动风色，

白波九道流雪山。

李白庐山谣一诗中的几句。登庐山，望长江，书此以赠

庐山常委诸同志。

毛泽东

一九六一年九月十六日

当天上午 7时，毛泽东对《中共中央关于轮训干部的决

定》作了批示：

林克同志：

此本已看，下本待阅。请先将此本送交田家英同志。

田家英同志：折页处有修改与恢复，共有六处，请你们

酌定。

毛泽东

九月十六日上午七时

17日晨 3时，毛泽东在中央关于讨论和试行国营工业

企业工作条例草案指示稿上批示：

退彭真同志：指示及总则已阅，很好，只在指示有一些

小的修改。

毛泽东

九月十七日晨三时

下午 1时 10分，毛泽东离开庐山去南昌。

9月 18日，专列经江西抵达长沙，毛泽东在长沙住了三

天。

这次他改变了往常的习惯，白天到蓉园一号楼休息，晚间

回到大托铺专列上办公。一方面听取湖南省委工作汇报，调查

了解当地农村情况。另一方面批阅庐山会议形成的文件。

20日，刘少奇在北京召开政治局会议，讨论参加苏共二

十二大问题。刘少奇说，谁去参加，经与毛商量确定：毛主席

当然不去，少奇同志也不去，只派恩来同志去。而且只在苏

停留一个星期。

21日，专列抵达武昌，毛泽东准备在那里会见蒙哥马利

元帅。

下午，毛泽东在武昌同王任重谈话。除了谈灾情以外，

着重谈了生产队为（基本）核算单位的问题。毛泽东是主张

生产队核算的。

22日下午，毛泽东又找王任重去谈生产队核算问题。

这天下午，毛泽东还听取了从北京赶来的熊向晖、浦寿

昌关于英国元帅蒙哥马利访华情况的汇报。

蒙哥马利想了解毛泽东的继承人是谁。

毛泽东说：“继承人”这个名词不好，我一无土地，二无

房产，银行里也没有存款，继承我什么呀？“红领巾”唱歌：

“我们是共产主义接班人”。叫“接班人”好，这是无产阶级的

说法。

毛泽东说，这个元帅过去打仗很勇敢，打败了隆美尔。

这次在北京也很勇敢，讲了三原则。谁是我的继承人，为什

么他不敢问呀，是不是也像中国人那样怕犯忌讳？

毛泽东说，你讲他是来搞战略观察的，我看，他对我们

的观察不敏锐。这也难怪，他是英国元帅，又是子爵，不是共

产党，对共产党的事情不那么清楚。共产党没有王位继承

法，但也并非不如中国古代皇帝那样聪明。斯大林是立了继

承人的，就是马林科夫。不过呢，他立得太晚了。蒙哥马利讲

的也有点道理，斯大林生前没有公开宣布他的继承人是马

林科夫，也没有写遗嘱。马林科夫是个秀才，水平不高。1953

年斯大林呜呼哀哉，秀才顶不住，于是乎只好来个“三驾马

车”。其实，不是“三驾马车”，是“三马驾车”。三匹马驾一辆

车，又没有人拉缰绳，不乱才怪。赫鲁晓夫利用机会，阴谋篡

权，此人的问题不在于用皮鞋敲桌子，他是两面派：斯大林

活着的时候，他歌功颂德；死了，不能讲话了，他做秘密报

告，把斯大林说得一塌糊涂，帮助帝国主义掀起 12级台风，

全世界共产党摇摇欲坠。这股风也在中国吹，我们有防风

林，顶住了。 （未完待续）

洛阳银行 2017 年 11 月 21 日至 2017 年 11 月
28日发行三期“财富宝”理财产品，产品期限 99天、
322天，预期年化收益率：4.9%-5.1%，另有行庆专属
理财，期限 177天，预期年化收益率：5.3%-5.5%。欢迎
咨询、预约！
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“任何事物不创新，路就越走越窄，汝

瓷也一样，我们当代汝瓷人要创造下一个

传奇，不创新恐怕很难实现。”做了一辈子

汝瓷的李廷怀，在和记者谈论起汝瓷的传

承与创新时，愈发神采奕奕。

年轻时的李廷怀，一心想重现汝瓷的

千年风采，病痛和拮据没有妨碍他对汝瓷

的潜心研究，对宋代汝瓷釉色和质地的执

着追求，让他心甘情愿付出一切。经过多年

不断尝试，他成功研发出了天青、豆绿、月

白、卵青釉汝瓷，之后李廷怀的企业开始风

生水起。然而，在业界纷纷追求汝瓷复兴之

时，李廷怀又开始不满足于汝瓷的复古发

展之路。他心里装着一个更大的梦想———

创新汝瓷。

李廷怀告诉记者，“汝瓷的烧制工艺十

分复杂，第一次烧胎，第二次烧釉，前前后

后一共七十二道工序，从原料到拉坯力度，

任何一个环节出差错都会造成残次品。”自

古以来，汝瓷就有“十窑九不成”的说法，汝

瓷的出窑合格率低，跟它的“香灰胎”有很

大关系。宋汝瓷的重要特征之一，就是它的

胎色类似燃过后的香灰。李廷怀发现，调制

“香灰胎”的原料当中，含有铁、硫、铜等元

素，这些元素经过高温烧制，很容易在釉面

上呈现出各种颜色的斑点，使出窑率大打

折扣。

“宋朝汝瓷是官窑，匠人不惜重金、不

计成本，必须打造完美艺术品，现在我们不

能这样做，因此提高出窑率就要想其他方

法了。”经过配方调整，现在李廷怀做的玉

青釉白胎瓷，出窑合格率可以达到 50%。然

而，李廷怀并不满足，他希望可以开发出更

多的釉色。为此，他顶住巨大压力，用了整

整两年时间潜心研发，终于开发出了釉色

透明的玉青釉。“有人说这不是汝瓷，因为

宋朝没有这个釉。宋朝没有这个釉，现代汝

瓷就不能有这个釉吗？”李廷怀认为这个说

法不可取。

“市场是检验真理的试金石。”李廷怀

相信创新能为现代汝瓷发展带来新的机

遇。带着这种心态，2015年李廷怀研制出

活态瓷，将对人体有益的活性物质揉进瓷

里，可以使茶水保持 27小时的新鲜度。经

专业检测中心鉴定，活态瓷释放的远红外

线可以将水分子由大变小，进而增强人体

免疫力。瓷器与健康的有机融合，使得李怀

廷设计的玉青釉龙头杯被选为上合会议专

用杯，获得了世界友人的赞誉。这款龙头

杯，仅 2016年就创造了 2亿元的市场产值。

在采访中，李廷怀多次提到，要为民造

瓷，以实用养高端，让平常老百姓也能用到

品质优良的汝瓷。“旧时王谢堂前燕，飞入

寻常百姓家”，争取做出大众喜爱的生活艺

术品，书写新时代汝瓷的新篇章，这是李廷

怀的理想，也是他创新的动力。 刚鑫雨

李廷怀和他的“另类”汝瓷观

本报讯 （记者 李刚 通讯

员 侯晓蕾） 涓滴之水成海洋，颗

颗爱心变希望。10 月 21 日至 31

日，市人民医院为改变病患因病致

贫、因病返贫的现状，在本院发起

“点亮生命之光，让爱充满汝州”大

型贫困家庭医疗救助及公益慈善活

动，活动开展期间，共为 48 名特困

病患进行了救助。

来自寄料镇蛮子洼村的 17 岁

少女小张，其父死于施工事故，母亲

死于肠道癌，家中没有经济来源，住

的仍是上世纪五六十年代盖的危

房，室内光线昏暗，家具陈旧，电线

老化。雪上加霜的是，她又不幸被查

出患有卵巢癌。在人民医院就诊期

间，医院了解到其家庭情况后就对

她进行救助。

日前，市人民医院组织由神经

内科、肾病内科、骨科、产科、眼科等

科室专家组成的回访组，到被救助

的 48名患者家中进行探访慰问。每

到一户，医生都对求助患者的病情

进行详细了解，并对患者进行简单

的体格检查。在小张家中，医生拉着

她的手亲切地说：“闺女，有社会和

人民医院的帮助，一定要鼓起勇气

对抗病魔，争取早日康复，回报社

会！”小张感动得数次落泪，连声说

道：“感谢党的好政策，感谢人民医

院，我一定积极乐观地与病魔做斗

争，不辜负这么多关心我的人。”

据悉，此次市人民医院举办

的爱心医疗救助活动，旨在呼吁

社会爱心人士积极参与，力所能

及地对帮扶对象进行帮助，保障

农村贫困人口享有基本医疗卫生

服务，打赢脱贫攻坚战，助力健康

中国建设。

问：请简要介绍一下《条例》修订的背景和起草过程？

答：《宗教事务条例》（以下简称原《条例》）自 2005年 3

月 1日起施行。原《条例》施行 12年来，规范了宗教事务管

理，维护了宗教界合法权益，在服务改革开放和社会主义

现代化建设方面发挥了重要作用。近年来，随着国际国内

形势的深刻变化，宗教领域出现了一些新情况新问题，给

宗教事务管理提出了新的课题和要求。党的十八大以来，

以习近平同志为核心的党中央高度重视宗教工作，强调对

宗教事务的依法管理。2016年，习近平总书记在全国宗教

工作会议上指出，要提高宗教工作法治化水平，对宗教界

反映强烈、社会普遍关注、工作中急需解决的问题作出明

确规定。这些都迫切要求进一步修改完善原《条例》，使宗

教事务管理的相关制度更加完善。

国家宗教局于 2016年 6月向国务院报送了《宗教事

务条例（修订草案）（送审稿）》。国务院法制办收到此件后，

多次征求有关部门、各省级人民政府、各全国性宗教团体

以及专家学者的意见，并向社会公开征求意见，会同国家

宗教局赴地方进行调研。在此基础上，国务院法制办会同

国家宗教局等部门对送审稿反复研究、修改，形成了《宗教

事务条例（修订草案）》。2017年 6月 14日，国务院常务会

议审议通过了修订草案，2017年 8月 26日，李克强总理签

署国务院令公布《条例》，自 2018年 2月 1日起施行。

问：《条例》对规范互联网宗教信息服务作了哪些规

定？

答：互联网不是法外之地。近年来，互联网逐渐成为宗

教传播的重要渠道，网上涉及宗教的各种不规范现象和违

法活动也呈增多态势，尤其是宗教极端思想通过互联网传

播，给国家安全、社会稳定和公民人身安全带来严重威胁，

互联网宗教信息服务必须纳入依法管理。《条例》第四十七

条规定，从事互联网宗教信息服务，应当经省级以上人民

政府宗教事务部门审核同意后，按照国家互联网信息服务

管理有关规定办理；第四十八条规定，互联网宗教信息服

务内容应当符合国家有关法律、法规、规章和宗教事务管

理的相关规定；第六十八条规定了对互联网宗教信息服务

违法行为的处罚。

●夏店镇扎实开展城乡居民基本医疗保险参保缴费

工作，通过成立工作领导小组，加大宣传力度，严格缴费管

理举措，切实保障广大城乡居民更好地享受医保的权益。

截至 11 月 9 日，夏店镇已完成参保人数 26200 余人，共征

缴金额 472 万余元，完成任务的 82%，征收工作有序推进。

李中琪

●记者 11月 20日从环卫处获悉，为进一步改善我市城

区及产业集聚区的环境卫生面貌，环卫处利用一周时间，对

市区及产业集聚区环境卫生进行全面整治，取得明显成效。

李晓伟

市人民医院

开展医疗救助 点亮生命之光

时下的“键盘时代”，是否还有

必要写一手好字呢？日前，中国青年

报社社会调查中心联合问卷网对

2000 名受访者进行的一项调查显

示：57.2%的受访者觉得现在写字好

看的人少，48.3%的受访者大部分时

间用键盘打字，偶尔手写。57.7%的

受访者认为键盘时代仍有必要写一

手好字。

这大概是一个尴尬的现实：一

方面是能把汉字写好的人越来越

少，另一方面是希望全社会都来重

视汉字书写的人越来越多。就像歌

里唱的，“从前慢”的日子，认认真真

写个字，端端正正做个人，于是我们

把汉字的书写和人品人格“打包”在

一起。这倒并非牵强附会的迷信，道

理很简单：能耐下性子磨炼书法的

人，脾气估计也暴戾不到哪儿去。汉

字不仅是表情达意的传播工具，更

是凝练人情的

生活载体。或因

如此，古人有

言，“胸中翻锦

绣，笔下走龙蛇”。

汉字书写的凋零，大概是两个

因素使然：一是网络技术的发展，书

写的功能暂时出现用进废退的假

象。据工信部统计，截至 2017年 9

月末，我国移动互联网用户总数达

到 12.3 亿户，比去年同期增长

140%。在网络时代，手机成为“人体

新器官”，书写在传统沟通中被键盘

和语音视频取代，是科技革命的大

势所趋。加之传统教育的指挥棒失

准，本该手写的也一律键盘代之。

二是书写艺术的寥落，汉字的

艺术功能亦会遭遇转型期的阵痛。

从汉字来说，书法、碑刻、篆印，乃至

识字、解字、说字等，上下五千年的

淬炼与淘洗，构筑起中国人母语文

化的根基。遗憾的是，这些由汉字演

绎而生的文化品类，有的成为高端

的附庸风雅之作，有的在功利主义

成功学的辗轧之下“零落成泥碾作

尘”。

而今，汉字仍有复兴之必要。这

并非说每个人都要成为书法家，但

日子再忙、步子再紧，亦不能忘却初

心、疏离了汉语文化。在 2017年央

视《开学第一课》上，“字以溯源”章

节让观众颇感震撼。王宁教授现场

演示了“正”“直”两个字的演化和造

字思路：行不离轨就是正，目不斜视

就是直。正直的汉字、正直地做人，

书写之中的历史感、书写之间的传

承感，显然不是冰冷的键盘能替代

的。

“没有高度的文化自信，没有文

化的繁荣兴盛，就没有中华民族伟

大复兴”。汉字是中华文化的符号与

精魂，汉字书写更是文化传承的方

法与路径。提笔忘字，某种意义上大

概约等于数典忘祖。

这些年，自上而下对汉字书写

的推广亦是殚精竭虑。只是，恢复汉

字书写功能、彰显汉字书写之美，仅

仅靠基础教育之力，总显得有些势

单力薄。全社会都来关注汉字书写

的命运，这一个个民族文化的精灵

才会成为诗意栖居之所在。

来源：《中国教育报》

“键盘侠”写字的样子很美
●邓海建

11月 15日，于家红锤研究会组织教练员，在米庙镇三中（于庄中学）开展传统武

术进校园活动。 马俊杰 摄
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